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    昨天下午，上海代表团代表围绕“创新

上海发展新传奇”这一主题与网友在线互动
交流。在一个多小时的交流中，殷一璀、陈

靖、刘晓云、陈晶莹、张兆安、樊芸、章伟民等
代表回答了网友的提问，自贸区新片区、科

创板、长三角一体化、进口博览会⋯⋯桩桩
件件谈的都是关乎新时代上海发展的“大

事”，代表们都是“有备而来”，桩桩件件都亮

出了自己“真功夫”。
以制度创新为核心，以企业需求为导向，

为建设新片区提供法制保障；重点关注转变
政府职能的科创中心建设条例今年将争取立

法；选取一些项目，继续开展三省一市立法的
协同、监督的联动⋯⋯去年 11月，习近平总

书记在首届中国国际进口博览会的开幕式主
旨演讲中明确提出了三项新的重大任务，对

此殷一璀代表表示，上海市人大常委会将努
力为此提供有力的法制保障。“任何重大改

革，都要于法有据。今年，我们将聚焦三项新
的重大任务，重调研、重修法、重促进。 ”

“制度创新历来是自贸试验区建设和发
展的源泉和动力。”陈晶莹代表说，上海自贸

区新片区必须秉承制度创新这一经验做法。
针对不同的环节和领域，她提出了自己的建

议，比如加强深化服务业开放的制度建设和
政策设计，聚焦上海最有优势的医疗、教育、

养老、文化等领域，率先深化扩大开放等。
科创板如何创新？樊芸代表认为，关键是

制度设计，要更多地考虑技术的原创性，真正

推动高新技术引领发展。“科创板将会引领中

小投资者，引领全社会树立对科技创新投资

的理念，优化投资的社会氛围，为‘科技+金

融’插上腾飞的翅膀。”

而在科创板的司法服务和保障方面，刘
晓云代表表示，上海法院要提前研究潜在的

法律纠纷，适时出台司法服务保障意见，建立

涉科创板纠纷案件专业化审判机制，同时也
要大力加强中小投资者权益保护。“科创板试

点注册制并不是不监管，而是要进一步加强
源头、事前、事中的监管，充分发挥第三方的

作用，保证科创板上市以后，交易平稳，依法
合规。”

断头路通了、跨省际公交车开通、医保异

地结算破冰⋯⋯在张兆安代表看来，长三角
区域一体化发展遇到了一个最好的历史机

遇，而在这一发展过程中，许多以前不能想象
的事情正在发生，老百姓获得感满满。着眼未

来，他说，示范区要在践行新发展理念、深化
改革扩大开放、促进区域协同发展、强化区域

环保联动等方面起到示范作用。
进口博览会的平台如何助力上海经济发

展？章伟民代表说，我们要把进口博览会作为
市场需求的风向标、制度创新的“试验田”、国

家战略的检验地。“做到这三句话，我认为进
博会就能真正成为面向全球、服务全国的开

放式创新示范场和聚散地。”
“目前为止，已经有 20多项议案、近百件

建议。相信上海团的代表们将会在本次会议
上有更加精彩的表现。”据陈靖代表介绍，一

年以来，上海代表团的全国人大代表积极履
职，代表们参加集中履职学习、市场调研、各

类联系活动达 430多人次，不仅开展了深入

的调研活动，更在履职方式上有所创新，首次
开展长三角地区三省一市的全国人大代表联

合调研，合力推进重大问题的解决。
特派记者 毛丽君
（本报北京今日电）

聚焦三大任务 着力制度创新
上海代表团代表与网友在线互动交流

    第十三届全国人大二次会议明天将在

北京开幕。 昨天，上海代表团全国人大代表

与网友在线交流，互动热烈。活动结束后，参

与交流的（左起）樊芸、陈晶莹、张兆安、章伟

民代表聚在一起，针对网友关注的问题继续

展开讨论，“自贸区”“长三角一体化”“进博

会”“垃圾分类”成为交流中的高频词。

特派记者 刘歆 摄影报道

两会影话 线上线下意犹未尽

传承海派中医文化
打响上海文化品牌

    让真中医
好中药为百姓
健康服务

    本报北京今日电
（特派记者 江跃中 方
翔）“塑料等‘白色污染’

危害严重，污染水体和土
壤，最终通过食物链危及

生物及人类的健康。”在
沪全国政协委员胡卫在

提交全国政协的一件提

案中，建议对废弃塑料开
展分类收集及保值资源

化利用，“变废为宝”杜绝
污染。

胡卫委员指出，自塑
料发明并应用以来，由于

其质轻、价廉、经久耐用，
已在各个领域中得到广

泛的应用。在不同的使用
场合下基于不同的使用

要求，我们选用不同材质
的塑料，当然其价格也有

所不同，往往可相差几倍
到几十倍。他经过调研发

现，由于人工合成的高分
子塑料被废弃后，进入环

境中难以降解，也产生了
“白色污染”等危害。

“这样就污染了水体
和土壤，废弃的塑料在被

冲刷进入海洋后，还会随
洋流漂流聚集，形成由塑

料垃圾为主要组成成分
的‘岛屿’，也可被冲上沙

滩，造成污染和破坏生态

景观。塑料颗粒还会进入生物体
内，最终通过食物链危及生物及人

类的健康。”
胡卫委员认为，对废弃的塑料

必须加以妥善的处理，禁止任意丢
弃，已经成为人们的共识。目前对

废弃塑料的资源化利用途径主要

有：将废弃塑料燃烧后回收

其中的热值，但其中的部分
组分会随烟气进入大气，造

成二次污染；在加入增塑剂
等材料后制作低档次的塑料

制品；经加工后制成建材和
用于筑路等材料。以上的回

收利用方法都存在不足，或

是制作成低档的产品，或是
会导致环境污染。

为增加废弃塑料回收利
用的价值，防止环境污染，胡

卫委员建议在目前正在加快
实施的垃圾分类基础上，对

塑料垃圾按品种从源头进行
精细的分类回收：对饮料瓶

实行押金制，回收后加工制
作成新的饮料瓶；将医院打

点滴等的塑料容器回收再利
用，对医院被污染的塑料制

品，则采用焚烧的方法回收
热值；对用于快递盒运输中

防止碰撞和填充用的发泡塑
料，也可以回收后重新使用；

对农村的塑料地膜，使用到
期后应强制报废，回收处理

后重复利用。
对无法进行源头分类回

收的废弃塑料，胡卫建议鼓
励回收后用作建材的原料，

或用于制作低档的塑料制
品；与有机垃圾等混杂的塑

料，经除水后焚烧，回收其热

值。但在焚烧中需注意处理产生的

气体，以免二次污染。
胡卫还建议加强对废弃塑料

保值回收资源化利用的宣传教育，
要求单位和个人在丢弃塑料前进

行初步的清洁，并按材质初步分
类，方便回收并保值利用。
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    最近，中医成了人们热议的话题。正在北京

参加全国政协十三届二次会议的在沪全国政协委
员中，就有不少来自中医领域，在这些委员看来，

中医是海派文化的重要组成部分。不断弘扬海派
中医文化，对于打响上海文化品牌，有着非常重

要的意义。

海派中医 底蕴丰厚
“在以前看中医，石筱山骨伤好，顾筱岩疡科好，

韩哲仙治黄疸⋯⋯，可谓妇孺皆知，家喻户晓。”陈
红专委员表示，“海派中医是我国近代中医学史上的

一个独特现象，以当时上海的名医荟萃、流派纷纭、
学术争鸣、中西汇通为特征，对于我国中医药事业传

承和发展有着非常重要的作用，其中更承载着丰厚
的人文、哲学底蕴。”

陈红专委员特别提到了上海中医药博物馆，“上
海中医药博物馆已经有了 80多年的历史。在馆藏

中，就有民国红木出诊药箱，丁甘仁、张骧云、陈筱
宝、石筱山、夏应堂和王仲奇等近代上海著名医家的

医案真迹等等，系统全面反映我国中医药学从形成
到繁荣、从继承到创新的轨迹，是博大精深的中医药

学和中医药文化的缩影。”
全国政协委员、上海曙光医院主任医师蒋健认

为，“民族文化才是独特文化，中医文化不仅是民族
文化，还是解除人类痛苦的文化，它唤起的是我们深

层次中对于传统文化的认同。”

海派中医 传承有序
海派中医的一大特点就是传承有序，像全国名

老中医、上海市中医医院终身教授王翘楚先生通过

名老中医工作室带教和指导中青年学习中医经典理
论。海派中医丁氏内科传人韩哲仙肝病临床传承研

究基地也在上海市中医医院。

“现在上海的三甲中医医院，基本上都是上海中
医药大学附属医院，这些医院在海派中医的传承和

创新中发挥引领作用。”陈红专委员说，“上海率全国
之先，探索以名老中医传承工作室和工作站的形式

总结中医名家学术思想、临床实践，并在院校之外探
索师承教育，相关经验已向全国推广。”由上海市中

医文献馆主持的《海派中医》三十集系列纪录片，主
要讲述了海派名老中医从医的经历、精湛的医术、高

尚的医德，很值得一看。

在陈红专委员看来，中医药是中华文化的瑰宝
和中华文明的结晶，必须以传承为根基，以创新为动

力，发展好中医药，让真中医好中药更好为百姓健康
服务，讲好海派中医故事，创造海派中医新传奇。

海派中医 走出国门
全国政协委员、上海中医药大学上海市针灸经

络研究所所长吴焕淦，在此次提交的提案中，有一件

是《关于“一带一路”背景下进一步推进建设海外中
医中心的建议》。

在吴焕淦委员看来，上海是国家“一带一路”建
设中的桥头堡，近年来上海曙光医院、龙华医院、岳

阳医院等已经分别在捷克、马耳他、毛里求斯等“一

带一路”国家建立海外中医药中心，在当地传播中医
文化，病人反响热烈，为中医药在“一带一路”国家的

发展和传播作出了重要贡献。
吴焕淦委员建议，加强与“一带一路”沿线各国

政府的沟通协调，推动各国以立法形式在中医医师
执业资格、教育学历认证、中药产品准入、中医诊疗

费用纳入医保支付范围等方面合理妥善地处理中医
药服务及产品的准入限制。

特派记者 方翔 江跃中 （本报北京今日电）


